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Chiguayante sumará programa de rehabilitación fonoaudiológica 
La iniciativa está destinada para niños y jóvenes con Síndrome de Down de la comuna, y fue 
anunciado en el día de conmemoración de esta condición. Iniciará en abril. 

El municipio conmemoró ayer el Día del Síndrome de Down. 

También se citará a los ministerios de Obras Públicas y Salud 

  

En el Día del Síndrome de 
Down, el municipio de Chigua- 
yante realizó un importante 
anuncio para apoyar a familias, 
niños y jóvenes con esta condi. 
ción. En lacomunacomenzarála 
puesta en marcha de un progra- 
ma fonoaudiológico para perso 
nas de entre 3 a 17 años que, has- 
ta ahora, es el único de su tipo a 
nivel comunal. La implementa- 
ción deestamedidaimplicaabor- 
daraspectos del habla, lenguaje y 
el área cognitiva, en un periodo 

de edad en que existe una mayor 
neuroplasticidad, lo que impacta 
en aspectos Sociales, de integra 
ción yen lasalud de personascon 
Síndrome de Down. El alcalde de 
Chiguayante, Jorge Lozano, pre- 
cisóquela implementación esta 
rá a cargo de la Oficina de Disca 
pacidad y será parte de un traba 
Jo sistemático por encontrar al 
temativas para mejorar la calidad 
devista de loschiguayantinos. 

La autoridad comunal afirmó 
que“esta administración munici 

pal está abierta para las personas 
con discapacidad, las agrupacio 
nes. No vamos a bajar ningún re- 
curso, tenemos quevercómome: 
joramos,cómo entregamos mejo- 
res servicios, y una muestra es 
que, desde abril, comenzaremos 
con terapias derehabilitación fo 
noaudiológica, que son tremen: 
damente necesarias para niños y 
jóvenes con Síndrome de Down". 

La fonoaudiólogaa cargo, Ceci 
la Salgado, precisó que interve- 
nir de manera temprana es im- 

Retraso en Hospitales: este lunes se 
concretará cita con Concesiones 
La construcción de 
los recintos de Santa 
Bárbara, Nacimiento, 
Coronel y Lota está 
en incertidumbre tras 
darse a conocer las 
faltas de la empresa 
a cargo. Autoridades 
locales solicitan más 
antecedentes y 
claridad sobre el 
futuro de las obras. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasíadiarioelsurcl 

aDirección General de Con: 
Los del Ministerio de 

bras Públicas (MOP) noti 
ficó esta semana el incumpli 
miento de la empresa a cargo de 
la construcción de la “Red Biobío: 
Hospital deSanta Bárbara, Hospi 
tal de Nacimiento, Hospital de 
Coronel y Hospital de Lota” en 
tornoaloestablecido en el acuer 
do, lo que generará un gran atra 
soen las obras que fueron adjudi 
cadas en diciembre del 2021 y que 
a fines de 2024 apenas presenta 
ban un 15% de avance. 

La mañana de ayer, debido ala 
gran preocupación de los alcaldes 
de las cuatro comunas, se llevó a 
cabo una reunión con todos los 
actores políticos de la Región. 
“Aquí hay una situación muy di 
fícil para lascomunidadeslocales 
(.) porque es una red hospitala 
ria que va a tener un impacto 
muy positivoenlascomunidades 
locales”, recalcóel delegado presi 
dencial del Biobío, Eduardo Pa 
checo, quienanunció queel lunes 
vendrá el director nacional de 
Concesiones, Juan Manuel Sán 
chez, para aclararlas garantíasen 
cuanto a plazos y los escenarios 
que deberán enfrentar. “Vamos a 
evaluar el día lunes obviamente, 
esto va a partir una serie de reu 
niones, hay que convocar tam- 
biénal Ministerio de Salud, Obras 
Públicas, Concesiones, pero lo 
que queremos son claridades. Va 
mos a tener que evaluar también 
cómo fue esta concesión de cons 
trucción de cuatro hospitales a 
una sola empresa”, afirmó el de. 
legado en torno a la empresa es 
pañola OHLAS.A. 

  

    

  

  

Este viemes se reunieron los alcaldes de las cuatro comunas involucradas junto al delegado presidencial, el gobernador regional, el seremi de 
Obras Públicas y otras autoridades regionales. 

  

e Obras de la empresa 
Laempresa OHLA SAA tiene otras 
¿bras a nivel de país, las que no 
presentan problemas como es el 
aso de los hospitales, ya que tie- 
nen recursos sectoriales. 

  

e Alta complejidad 

Delos cuatro proyectos solo el de 
Coronel corresponde a un hospital 
de alta complejidad, con más de 
300camas disponibles, El recinto 
actual tiene más de 66 años. 

  

FALTA DE HITOS 
Pasaron más de 3 años y las au 

toridades declaran que no se han 
cumplido los hitos. Se enviaron 
los antecedentes al Tribunal Ar 
bitral para que resuelva si efect 
vamente la empresa tiene la capa 
cidad para seguir o si se tendrá 
queiniciar un nuevo proceso con 

todaslascomplejidades quelleva. 
El seremi de Obras Públicas, 

Hugo Cautivo, relató que tras el 
primer hito constructivo con un 
avance del 15% en noviembre y 
diciembre del 2024, a la fecha el 
porcentaje promedio de avance 
no supera el 5%. Además, dos de 
los cuatro hospitales están más 
atrasados. “Es evidente que aquí 
hayun incumplimiento grave de 
losplazosconstructivoscompro 
metidos, hay un incumplimien- 
to grave de las obligaciones que 
tenía la empresa concesionaria y 
que por tanto esto faculta a la po- 
sibilidad de que se pueda extin- 
guirla concesión. La información 
pública es que la empresa a nivel 
internacional tiene problemas 
del punto de vista de lo queesac 
ceso a crédito”, aclaró el seremi. 

CUESTIONAMIENTOS 
El senador Gastón Saavedra 

(PS) entregó sus comentarios en 
preocupación, ya que lasobrasre 
cién en los últimos días tuvieron 

movimiento de tierras. Además, 
enel caso de Nacimiento, el nue: 
vo hospital se está construyendo 
en el mismo lugar en que está el 
actual recinto. “Lo quevieneaho- 
ra, producto de todo lo que se de- 
molió, es la gran dificultad para 
seguircon la atención de los habi 
tantes de Nacimiento. Usted no 
puede dejarsin la atención médi 
caalos habitantes porque fracasa 
este proceso”, indicó el senador. 

Porsu parte, el alcalde de Santa 
Bárbara, Cristian Osses, expresó 
que el hospital de Santa Bárbara 
esen beneficio también de lasco- 
munas de Quilaco y Alto Biobío, 
por ello se requieré un estableci 
miento nuevo, mejorinfraestruc 
tura y mayor especialidades. “El 
Hospital de Santa Bárbara lleva el 
11% aproximadamente de la 
construcción. Hace muy poco se 
habían instalado tres grúas para 
trabajar. Había creado una ilusión 
tremenda. Y con esta noticia de 
verdad, como lo han dicho mis 
colegas, fue un balde deagua fría”, 

  

15% 
de avance presentaban las 
obras de los hospitales en 

diciembre 2024 y a la 
actualidad no supera el 

5% de avance. 

comentó la autoridad comunal. 
Boris Chamorro, alcalde de Coro 
nel, dijo que este proceso desdesu 
inicio ha generado un dudas res 
pecto al modelo de concesionar 
los hospitales de la atención pú 
blica de lared, generando un “pa 
quete” delicitación.“Loquenece 
sitamos es que le podamos decir 
de cara a la comunidad qué va a 
ocurrir con este proyecto", mani 
festó. El gobernador del Biobío, 
Sergio Giacaman, concluyó que 
esperan que las personas respon 
sables de Concesiones, así como 
la ministra de Obras Públicas y la 
ministra de Salud, se apersonen 
en la Región para resolver esto. 

Esto lo posiciona como un centro de alta complejidad para resolución de patologías quirúrgicas cardiovasculares 

Hospital Las Higueras realizó 570 cardiocirugías durante el 2024 
Los desafíos para este 2025 son relativos a 
las áreas de crecimiento, la evolución de 
nuevas técnicas y el impacto positivo en la 
salud de los pacientes. 

La Unidad de Cardiocirugía del 
Hospital Las Higuerasconmemo: 
1ó los principales hitos del 2024, 
año en el que realizaron 570 in- 
tervenciones en beneficio de sus 
pacientes. El equipo directivo, 
junto a los profesionales de car. 
diocirugía, entregaron un análi 
sisestadístico de los procedimien- 
tosrealizados y susresultados,cu 
ya cifra de cirugías los posiciona 
como un centro de altacompleji 
dad para resolución de patologías 
quirúrgicas cardiovasculares. 

“Esto nos llena de orgullo, ya 
que superamos una barrera que 
hace mucho tiempo queríamos 

alcanzar.la verdadesquenossen: 
timos muy felices por loque esta 
mos haciendo. Respecto a los de 
safíos, estos son relativos a las 
áreas de crecimiento, la evolu 
ción de nuevas técnicas y el im: 
pacto positivo en la salud de lasy 
los pacientes queson parte de red 
y macro red”, destacóel jefe (5) de 
la Sub Unidad Cirugía Cardíaca, 
Marcos Durand. 

La directora del Hospital Las 
Higueras, PatriciaSánchez, mani 
festó orgullo por el trabajo reali 
zado por el equipo. “Para nadie es 
un secreto que las patologías car 
diovascularesson la primeracau Hace 14 años comenzó el programa de cirugía cardiaca.     

portante, ya que “al tener una 
anatomía distinta ala neurotípi 
ca presentan, muchas veces, bras 
tornos del habla, del lenguaje, y 
eso es lo que queremos interve 
nir.Se pueden trabajar varias co- 
sas, como la respiración, deglu 
ción, el área cognitiva. Por Su- 
puesto que los niños que, a los 
tres años, aún no tienen adquiri 
do.el lenguaje, también se puede 
trabajar eso”. Para acceder deben 
tener credencial de discapacidad 
y domicilio en Chiguayante. 

Seremi de Salud llamó a 
reforzar la inmunización. 

  

Destacan una 
baja en cifras 
de internados 
por los virus 
respiratorios 

La Seremi de Salud del Bio 
bío recalcó la importancia de 
la inmunización, a través de 
la Campaña de Invierno 2025, 
que ya estaría demostrando 
resultados positivos. Según 
los resultados del último in: 
forme epidemiológico, se evi: 
dencia un total acumulado de 
mil 456 hospitalizaciones, es 
to es un 16,8% menos que el 
año pasado a igual fecha y so 
lo 51 mil 217 consultas acu 
muladas, inferior en un 
35,2% a loregistradoen 2024 
en el Biobío. 

Ala semana epidemiológi 
ca 11 (del 15 de marzo), los 
principales virus que están 
circulando corresponden a 
covid (50,7%) y rinovirus 
(27,9%), mientras que la in 
fluenza alcanza un 3,7% de 
los casos. El seremi de Salud, 
Eduardo Barra, reiteró el lla 
mado a la vacunación contra 
la influenza, el covid-19 y en 
el caso de los menores de 6 
meses, la inoculación contra 
el virus respiratorio sincicial 
(VR), 

“Gracias al adelanto de la 
Campaña de Inviemno, hemos 
logrado que las hospitaliza 
ciones y consultas por virus 
respiratorios en la Región se 
mantengan bajo los niveles 
del año pasado. Sin embargo, 
considerando la llegada del 
otoño y el descenso gradual 
de las temperaturas, llama: 
mosala población a vacunar 
se y mantener hábitos de au- 
tocuidado, como el lavado de 
manos y la ventilación de los 
hogares”, comentó el seremi. 

  

e Orígenes 

El Servicio de Cirugía Cardiovas- 
cular comenzó sus actividades en 
2011 y desde sus comienzos se 
han realizado aproximadamente 
5 mil cirugías cardíacas mayores. 

e Alza casos anuales 

Enel período 2023-2024 supera- 
ron los 500 casos anuales, lo que 
resaltael compromiso del servicio 
conla atención de calidad y dispo- 
ribilidad 24/7 con los usuarios . 

  

sa de muerte. Hace años, bajo el 
alero de directivos anteriores que 
fueron visionarios, comenzamos 
con el programa de cirugía car 
diaca a cargo del doctor Gustavo 
Meriño, hoy 14 años después, po- 
demos decir muy orgullosamen- 
te que tenemos un equipo inter: 
nacional de cirujanos cardiovas 
culares tanto nacionales como 
extranjeros, con apoyo de enfer 

mería,técnicos y administrativos, 
quehallegado aun récord de rea 
lizar a más de 500 cirugías anua 
les”, dijo la directiva, En la activi 
dad participó también el senador 
Gastón Saavedra, quien declaró 
que es necesario reforzarla salud 
pública y el trabajo de medicina 
cardiovascular de Las Higueras 
permite una segunda oportuni 
dad y una mejor calidad de vida.
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